



ADLFI. Archéologie de la France - Informations

une revue Gallia

Hauts-de-France | 2010

Longueau – Zac Jules-Verne, secteur nord-ouest Rocade

Opération préventive de diagnostic (2010)

Amandine Dubois



Édition électronique

URL : <https://journals.openedition.org/adlfi/129757>

ISSN : 2114-0502

Éditeur

Ministère de la Culture

Référence électronique

Amandine Dubois, « Longueau – Zac Jules-Verne, secteur nord-ouest Rocade » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Hauts-de-France, mis en ligne le 28 novembre 2022, consulté le 29 novembre 2022. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/129757>

Ce document a été généré automatiquement le 29 novembre 2022.

Tous droits réservés

Longueau – Zac Jules-Verne, secteur nord-ouest Rocade

Opération préventive de diagnostic (2010)

Amandine Dubois

NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Inrap

- 1 L'extension de la Zac « Jules-Verne » sur la commune de Longueau (Somme) menée par la Chambre de commerce et d'industrie d'Amiens a donné lieu à un diagnostic archéologique mis en œuvre sur la période du 5 janvier au 2 février 2010. L'emprise à sonder couvre 173 990 m². Pour mener à bien cette mission, une équipe de deux personnes a été nécessaire sur cette durée. Les parcelles concernées se situent au nord-ouest de la rocade d'Amiens et sont cernées par une zone pavillonnaire au sud-ouest et un terrain de jeux (terrain de football, circuit, terrain de tennis). Plus de 150 ha ont été reconnus sur cette Zac. La parcelle voisine occupée par la SERNAM avait été sondée en 2004 et n'avait livré aucun vestige. De l'autre côté de la rocade, les zones diagnostiquées en 2009 et 2010 par Vincent Lascour et Amandine Gapenne ont montré respectivement une occupation s'étendant de l'âge du Fer à la période gallo-romaine et un ensemble de La Tène moyenne. Trois secteurs d'occupation ont été identifiés. À l'est de l'emprise diagnostiquée, une incinération de l'âge du Bronze qui appartient, probablement, à un ensemble plus important. Au nord-ouest, deux grosses fosses datables de la fin du premier âge du Fer ou du début de La Tène ancienne permettent d'attester d'une occupation qui semble s'étendre en dehors des limites de l'emprise. Le troisième secteur se développe au sud de l'emprise : il s'agirait d'un enclos d'habitat de La Tène D, marqué par une entrée monumentale. Il se développe vers le sud sous des zones bâties. Un réseau de fossés de parcelles a été mis en évidence et serait en relation directe avec l'enclos. Lors de la Seconde Guerre mondiale, l'aérodrome de Glisy fut bombardé et les impacts de bombes sont distinctement visibles. De nombreuses fosses

ont été découvertes et sont contemporaines de cette période. Au nord-ouest, un réseau de fossé se développe et correspond certainement à une installation militaire datant de cette même période. Cette nouvelle opération sur cette Zac, suivie depuis 1996, vient compléter les connaissances sur l'occupation humaine de ce secteur géographique (Longueau-Glisy-Boves) et sur la diversité des périodes représentées, déjà abondamment documentées par les opérations archéologiques antérieures.

Fig. 1 – Plan phasé du diagnostic archéologique



DAO : A. Dubois (Inrap).

INDEX

lieux <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBLD>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtEVhJGyYQeA>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt9PoowhOgu8>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtdfkNdVAGAK>

Année de l'opération : 2010

chronologie <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtHlenwSnkDM>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtGTWptWn8qu>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtW9SpIglk7Q>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt59R77d1H15>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtIM599oIntc>

nature <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc>

AUTEURS

AMANDINE DUBOIS

Inrap

DIRECTEURFOUILLES_DESCRIPTION

AMANDINE DUBOIS

Inrap